

PRESENTACIÓN

Presentation

Dedicar este número de la revista a los modelos políticos y a la sociedad en el mundo griego antiguo era una obligación y un reconocimiento que esta Revista tenía que realizar a la Grecia antigua, cuna del nacimiento de la política y donde se desarrollaron sistemas políticos como la democracia que todavía evoca grandes recuerdos en el imaginario de nuestro presente. Así la democracia griega ha llegado a ser representación. Pero no sólo el volumen tratará de democracia, sino también de otros modelos políticos como el federalismo, que se plasmaron en el mundo griego y que tuvieron una gran proyección en otros territorios y estados alejados del corazón geográfico griego. Desde esta perspectiva los investigadores que colaboran en el mismo inciden en las diversidades de los sistemas políticos incluidas las federaciones en las ciudades-estados griegas y su relación con la sociedad e ideología. Algunos artículos tratan más los aspectos políticos, otros abordan las relaciones con pueblos del exterior, o ya en período del Imperio romano se estudian dos fenómenos muy interesantes; uno relacionado con el culto imperial y la fidelidad dinástica y, el último, sobre la manera en que la integración de la *pars orientis* realizada por la romanización pudo dar lugar a una *polis* griega integrada en la Romanidad. Son, pues, estudios que tratan de las relaciones de poder en las sociedades del mundo griego, del papel desempeñado por los grupos dominantes en sus relaciones con los grupos dominados, de conquistas y guerras, del sutil juego de las ideologías y sus manifestaciones, así como de las estabilidades e inestabilidades de los sistemas políticos en un territorio identificado con el de la «invención» y «creación» de la política.

Por último, el Consejo de Redacción de *SHHA* quiere agradecer a todos los colaboradores del volumen el interés mostrado desde el principio a dicho monográfico y su esfuerzo para que este volumen vea la luz.